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Primarschule Herdern – Dettighofen 
 

Protokoll der ausserordentlichen Versammlung vom 15. Februar 2016, 20.00 Uhr, 
Turnhalle, Lanzenneunforn 
 
 
Traktanden: 
 

1. Konstituierung 
2. Ersatzwahl Schulbehördenmitglied 
3. Verschiedenes 

 
_________________________________________________________________________ 
 
 
1. Konstituierung  
 
Zum ersten Mal in seiner Funktion als Präsident begrüsst Patrick Siegenthaler die Anwesenden 
und bedankt sich für das Erscheinen an dieser ausserordentlichen Versammlung. Diese hat 
man vor allem einberufen, um mit der Wahl eines neuen Mitglieds die Behörde schnellst 
möglichst zu komplettieren. 
 
Entschuldigt haben sich: Jacqueline Müller, Ueli Marti, Susi Ochsner, Monica Munagapati, 
Thomas Hangartner, René Kolb und Dorli Häni. 
 
In Absprache mit Patrick Siegenthaler erscheinen keine Pressevertreter der lokalen Zeitungen. 
Patrick Siegenthaler wird eine Medienmitteilung nachreichen, welche allenfalls publiziert wird. 
 
Somit befinden sich keine Gäste im Saal. 
 
Als Stimmenzähler werden - ohne Gegenstimmen - gewählt: Franz Weber und Claudia 
Brühlmann. 
 
Es sind 43 Stimmberechtigte anwesend. Das absolutes Mehr liegt bei 22 Stimmen.  
 
Es wird kein Einwand gegen die Stimmberechtigung einer anwesenden Person erhoben.  
 
Die Einladung samt Traktandenliste wurde rechtzeitig zugestellt. 
 
Die Traktandenliste wird ohne Änderung genehmigt.  
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2. Ersatzwahl Schulbehördenmitglied 
 
Patrick Siegenthaler erläutert, dass er nach dem Rücktritt von Marc Meile, nun das Amt des 
Präsidenten übernommen hat. Die Suche nach einer Kandidatin oder einem Kandidaten für das 
Ressort Finanzen wurde fortgeführt. Nach dem Versand eines Flugblattes bewarb sich Regula 
Klauz für das ausgeschriebene Amt. 
 
Daraufhin hat sich die Behörde entschlossen, zu dieser ausserordentlichen 
Gemeindeversammlung einzuladen. 
 
Patrick Siegenthaler fragt in die Runde, ob sich jemand der anwesenden Personen ebenfalls 
zur Wahl stellen möchte. 
 
Nachdem sich niemand meldet, bittet er Regula Klauz nach vorne. 
 
Regula Klauz stellt sich den Anwesenden vor: die Schule habe für sie einen hohen Stellenwert, 
da sie selbst Mutter von zwei schulpflichtigen Kindern sei. Sie sei 30 Jahre alt und wohne seit 
sechs Jahren in Lanzenneunforn. Stundenweise unterstütze sie eine ältere Dame im Alltag und 
bietet einen Nähservice an. Zudem leite sie seit drei Jahren das Kinderturnen in 
Lanzenneunforn. 
 
Es sei ihr ein grosses Anliegen die Qualität unserer Schule zu sichern und zu fördern. Als 
Schulbehördenmitglied könne sie hierzu einen Beitrag leisten. Für das Ressort Finanzen habe 
sie wenige Vorkenntnisse. Sie sei jedoch sehr motiviert sich in neue Gebiete einzuarbeiten und 
die Arbeit in gewohnter Qualität weiterzuführen. 
 
Patrick Siegenthaler bittet nun die Stimmenzähler, die Stimmzettel zu verteilen. 
 
Mit 42 Stimmen wird Regula Klauz zum Behördenmitglied gewählt. Ein Stimmzettel wird leer 
abgegeben. 
 
Patrick Siegenthaler gratuliert Regula Klauz zur Wahl und überreicht ihr einen Blumenstrauss. 
 
3. Verschiedenes 
 
Patrick Siegenthaler informiert die Anwesenden über den aktuellen Stand der Standortfrage. 
 
Für das Jahr 2016 wurden vier Arbeitspakete erstellt. 
 
Das Arbeitspaket 1 behandelt sämtliche Themen um den Standort Dettighofen. Es stellt sich die 
Frage, ob man das Schulhaus verkaufen oder behalten soll. Gespräche mit Jacqueline Müller 
und Ueli Marti haben bereits stattgefunden. Kurzfristig wird nun geprüft, ob das Schulhaus 
Dettighofen schon auf den Sommer 2016 geschlossen werden soll. 
 
Das Arbeitspaket 2 beinhaltet sämtliche Themen rund um das Schulhaus Lanzenneunforn. 
Nachdem der Antrag der Interessengemeinschaft Mitte an der letzten Sitzung vom Stimmvolk 
als erheblich erklärt wurde, fand bereits ein erstes Treffen zwischen der Behörde und Vertretern 
der IG Mitte statt. Erste Schritte wurden besprochen und Ende Februar findet das nächste 
Treffen statt. 
 
Das Arbeitspaket 3, mit Schwerpunkt Schulhaus Herdern wird noch nicht intensiv bearbeitet. 
Aktuell werden im Rahmen des Arbeitspakets 2 das Raumprogramm und die Schüleranzahlen 
geprüft. 
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Das Arbeitspaket 4 ist die Überbrückung bis ein definitiver Entscheid betreffend der Standorte 
gefällt wird. Dabei geht es um Werterhaltung und Einhaltung der vorgegebenen 
Sicherheitsstandards der einzelnen Schulstandorte. 
 
Abschliessend erkundigt sich Patrick Siegenthaler nach Fragen. Nachdem sich niemand 
meldet, übergibt er das Wort an Marcel Mettler, der die Anwesenden kurz über die 
abgeschlossenen Sanierungsarbeiten am Geräteraum informiert. 
 
Marcel Mettler begrüsst die Anwesenden und erklärt, dass er drei Offerten eingeholt hat, 
nachdem unter den Lampen im Geräteraum asbesthaltiges Material festgestellt wurde. 
Die angefragten Firmen waren alle SUVA – zertifiziert und man entschied sich am Schluss für 
die Firma Klarotec, die die Sanierungsarbeiten in den Sportferien ausführen konnte. Es 
mussten vier Schleusen montiert werden. Die Platten wurden entfernt und fachgerecht entsorgt. 
Die abschliessende Luftmessung erwies sich als tadellos. Anstelle von 12 Lampen sind nun 
lediglich 6 LED – Lampen montiert, die aber viel heller scheinen. 
 
Auf Marcel Mettlers Aufruf nach Fragen, wollte Edwin Kressibucher wissen, wie teuer denn nun 
diese Sanierung war. Marcel Mettler gibt an, dass die Kosten bei knapp CHF 5‘000.- liegen 
würden. Weitere Fragen folgen keine 
 
Patrick Siegenthaler bedankt sich für die Ausführungen und übergibt an Daniel Scheuer zum 
Thema Elternmitwirkung. 
 
Daniel Scheuer informiert, dass am 14. Januar 2016 ein Infoabend stattgefunden hat. 
Zahlreiche Eltern, Lehrpersonen und die Behörde haben daran teilgenommen. Der Abend 
wurde von Frau Tanja Kernland von der Schulberatung geleitet. Sie zeigte verschiedene 
Varianten der Zusammenarbeit und die die Grenzen der Mitsprache auf. Es war ein 
spannender und informativer Abend. An der nächsten Sitzung der pädagogischen Kommission 
anfangs März werden die Feedbacks des Abends ausgewertet und das weitere Vorgehen 
besprochen. 
 
Es gibt keine Fragen dazu. 
 
Patrick Siegenthaler übernimmt das Wort wieder und weist zum Schluss noch auf die nächste 
Budgetversammlung hin. Diese findet am Mittwoch, 20. April 2016 in der Turnhalle in Herdern 
statt. 
 
Weitere Wortmeldungen gibt es nicht.  
 
Der Präsident dankt für das zahlreiche Erscheinen und lädt die Anwesenden zu einem Apéro 
ein.  
 
 
Die Versammlung schliesst um 20.30 Uhr. 
 
 
 
Der Präsident Die Aktuarin 
 

  
Patrick Siegenthaler Sandra Gehri 


